
Le mot du Président 
« L’économie, ce n’est pas seulement les industries, c’est aussi le commerce et l’agriculture. C’est le tourisme et tout ce qui concourt à une activité économique de notre 
territoire. Nous comptons beaucoup sur ce projet de territoire pour faire évoluer  les choses et pour apporter une dynamique.  Il y a une partie du territoire qui était 
industrielle et qui a perdu beaucoup d’emplois. Nous avons  les plus beaux fleurons  (Arkema, Scheider Electric...) et  la vallée de  la Risle qui a un potentiel  industriel 
important. Et puis d’autres secteurs sont beaucoup plus ruraux et attachés plutôt au développement agricole. Il faut composer avec tout cela et créer un lien, pas seulement 
économique, mais aussi social. » Jean-Claude ROUSSELIN

Ce samedi 26 mai 2018, à Bernay

Construisons ensemble notre projet 
de territoire : « Terres de coeur »

Bernay

C.I.A.S.

•  45 participants
•  2 h de présentation  
et d’échanges
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« ... de développer des tiers-lieux 
(des "tiers de coeur") en lien avec 
les bourgs, où l’on peut travailler, 
boire un café, se cultiver, se former, 
rencontrer d’autres personnes, où il 
y a un petit peu de vie associative, 
un petit peu de vie sociale et la 
fibre optique... »

«  ...  de  développer  les  possibilités  d’hébergement 
pour les apprentis... »

«  ...  de  donner  envie  et  de  permettre  aux  jeunes 
start-up et ingénieurs de rester sur le territoire... »

« ... proposer de l’accompagnement et des 
compétences partagés »

« ... d’améliorer les axes routiers... »

« ... de faire une cartographie des entreprises locales 
pour que les gens les connaissent et connaissent 
leurs compétences... »

« ... d’avoir un réseau satellitaire, 
collaboratif de tiers-lieux pour 
conserver la vitalité du territoire... »

« ... de développer la "silver-économie"... »
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« ... l’Intercom doit être acteur dans la création 
de la dynamique... »

« ... il faut jouer une complémentarité entre 
le  rural  et  l’urbain,  et  aujourd’hui,  tous  les 
systèmes  sont  des  systèmes  vivants  quand  il 
sont  interactifs.  On  est  sorti  des  logiques  de 
fonctionnements hiérarchisés... »
«  ...  l’attractivité  de  notre  territoire  est  à  la 
fois culturelle et touristique. Il faut permettre 
aux  personnes  qui  veulent  s’installer 
et  particulièrement  à  celles  qui  veulent 
s’installer  professionnellement  de  trouver 
tous les services publics qu’elles sont en droit 
d’attendre... »

« ... nous sommes installés 
sur un territoire "béni 
des dieux", sur lequel 
il y a une agriculture 
extrêment diversifiée, de 
grosses entreprises, de 
grandes coopératives, des 
négociants, des entreprises 
de transformation et un 
tissu de producteurs locaux 
proposant des circuits courts 
pour se rapprocher des 
consommateurs... »

« ... pour être attractif, il faut 
une marque de fabrique, 
l’incarner, communiquer et 
travailler en synergie avec 
l’ensemble des acteurs du 
territoire... »

« ... les services à la personne sont un domaine 
important du développement économique... »


